



---

# COMUNICADO

---

## ASOEX y Comité del Kiwi participan en reunión de IKO 2017 en Portugal



La reunión anual de la International Kiwifruit Organization (IKO) se desarrolló en la ciudad de Guimaraes, oportunidad en la cual la industria mundial analizó su actualidad y desafíos

**Santiago, 27 Septiembre 2017.-** Durante el encuentro anual número 36 de la International Kiwifruit Organization (IKO) desarrollado en la ciudad de Guimaraes, Portugal, durante el 10 y 12 de septiembre, la industria mundial de esta fruta se reunió para analizar el actual escenario y los futuros desafíos de la industria del kiwi.

La IKO contó con la participación de los principales países productores y exportadores de kiwis del mundo, como Estados Unidos de América, Francia, España, Portugal, Italia, Grecia, Nueva Zelanda, y Chile.



Durante la jornada se dieron a conocer las cifras de producción y exportación de cada país al término de sus respectivas temporadas, así como también se analizaron desafíos, como la necesidad de desarrollar nuevos mercados, contar con una mejor calidad de fruta que permita una consistencia en la satisfacción del consumidor, y por lo tanto mejor resultado a productor. Además, se discutieron temas como la Psa, y su realidad a nivel regional y local, así como también los estudios y avances para su control. También se abordaron otras plagas y enfermedades que son de interés monitorear por parte de la industria global.

Al respecto, Ronald Bown, Presidente de ASOEX puntualizó: "IKO se ha convertido en una plataforma de importancia para discutir y avanzar en los temas que preocupan como industria. Chile, es un jugador mundial importante en kiwis, ocupando el segundo lugar como mayor productor y exportador del Hemisferio Sur, y el tercer lugar como exportador a nivel mundial, por lo mismo, participar en esta instancia es importante, no sólo para conocer la realidad de cada país productor o exportador de kiwis, sino que también para poder exponer temas que son de interés para el sector nacional, como es el caso de la necesidad de avanzar en una mayor cooperación entre los países productores y exportadores, así como también en un comercio justo de la fruta en los diferentes mercados, todo lo cual debe ser realizado en un contexto de libre competencia".

Por su parte, Carlos Cruzat, Presidente del Comité del Kiwi, comentó: "IKO es instancia valiosa para la industria chilena y mundial del kiwi, de eso no cabe dudas; hay temas que nos preocupan a todos, y sabemos que si avanzamos juntos es más fácil desarrollar una categoría fuerte internacionalmente. Mejorar la calidad sigue siendo un tema central para impulsar el consumo, además de toda la cooperación que podemos llevar a cabo en términos fitosanitarios".

### **La Industria mundial del kiwi**

Durante los días de trabajo, cada país participante presentó resultados y previsiones de producción y exportación, complementando la perspectiva de evolución de cada país en términos de plantaciones, disponibilidad de cultivos alternativos y la realidad de la Psa, fueron lo central en la agenda.



En relación a la producción mundial de kiwi proyectada para 2017 (incluyendo a China), esta se situaría por sobre los 2,9 millones de toneladas en las diferentes variedades, y sobre 1,5 millones de ton (sin China). En el hemisferio sur, se esperaría terminar con un mayor volumen de exportaciones que la temporada anterior, mientras que, en el hemisferio norte, para la nueva campaña, se estimaría una baja en la producción.

Al respecto, Carlos Cruzat, indicó: "En el hemisferio sur, Nueva Zelanda ha aumentado su plantación de kiwis amarillos, y si bien ha disminuido la plantación de variedades verdes, ésta ha aumentado su productividad por hectárea manteniendo la calidad. En este marco, esperan que en los próximos años las producciones de kiwis amarillos superen a las verdes. Además, también están realizando esfuerzos por incorporar el kiwi rojo".

Respecto del hemisferio norte, el dirigente señaló: "Las heladas en Italia afectaron negativamente su producción lo que se ha sumado a la pérdida de algunos huertos en la zona norte por efectos de una rápida pudrición de raíces, todo esto hace que Italia, por segundo año consecutivo, baje su expectativa de producción esperándose que llegue a cerca de 352.000 toneladas, lo cual, corresponde a 70.000 toneladas menos que el año anterior que ya venía a la baja. Esta caída será compensada sólo parcialmente por el crecimiento que debería experimentar Grecia. Pero de todas formas Europa producirá menos fruta, lo cual, puede significar que el hemisferio sur pueda iniciar su campaña con un mercado un poco más despejado".

En lo que a Chile se refiere, el Presidente del Comité destacó el arranque de algunas plantaciones. "Dado que los kiwis compiten con otras especies frutales en rentabilidad y mano de obra, ha habido algún arranque de plantaciones, el que se ha centrado especialmente en plantaciones viejas, por lo cual, la producción no ha caído tan drásticamente. Y aunque aún es temprano para determinar la producción chilena para la próxima temporada, se espera que ésta sea un poco inferior a la de este año, que se estima que totalice en alrededor de 170 mil o 175 mil toneladas entre todas las variedades de kiwis".



## Chile aboga por el comercio justo del kiwi

Carlos Cruzat destacó que durante el encuentro de IKO, "La delegación de Chile hizo presente que le ha manifestado al gobierno de Nueva Zelanda las discrepancias que existen con respecto a ciertas políticas del gobierno neozelandés, el que sigue apoyando el Single Point of Entry, que afecta el libre comercio, y que es una atribución que está presente únicamente en Nueva Zelanda, y que por lo demás, no se condice con la realidad del comercio internacional, donde este beneficio no existe, por lo que en un plazo próximo también se eliminará en Nueva Zelanda, ya sea de mutuo propio o por exigencia de los mercados y acuerdos internacionales de comercio", comentó.

Asimismo, el dirigente precisó que se informó que Chile, en el marco del Acuerdo Transpacífico (TPP), presentó sus observaciones respecto a la necesidad que los países que adhieran a este acuerdo, adhieran también a las condiciones que se están potenciando en el libre comercio internacional, y no insistan en prácticas obsoletas y que no favorecen la competitividad.

En el mismo ámbito, Cruzat agregó: "También se le hizo ver a los representantes de IKO la relevancia de contar con una competencia sin obstaculizaciones de ningún participante, ya que el caso de Zespri, al poseer una posición dominante en los mercados, privilegiada por la condición legal que lo ampara, en muchas oportunidades hace muy difícil la situación de los competidores de ambos hemisferios, por lo que esperamos no se repita jamás la experiencia y el daño que sufrió Chile, como se ha demostrado en el caso de Corea, cuando debimos recurrir a una corte que sancionó severamente la existencia de sus prácticas anticompetitivas. En este sentido los productores y exportadores de Chile han tratado respetuosamente, y en muchas instancias, el hacer ver que estas materias deben ser abordadas y eliminadas con el fin de favorecer el desarrollo del comercio internacional".

En otro ámbito, Cruzat resaltó la presentación de una propuesta de Chile para contar con un sistema de información que permita a los miembros de IKO un mejor manejo de la data histórica y tendencias, reportes y otra información relevante.



"Desde hace algún tiempo venimos planteando la necesidad de tener un análisis de la situación mundial, a través de un tercero, que permita consolidar los datos tanto de exportaciones, importaciones, y tendencias de plantaciones, así como de consumo. Por lo mismo, elaboramos una propuesta, la cual será revisada por un grupo de trabajo de IKO a cargo de implementar estas mejoras", señaló.

Cabe destacar que la reunión anual de IKO se llevó a cabo con posterioridad al XI International Symposium on Kiwifruit, realizado en Porto, Portugal, desde el 6 al 9 de septiembre, organizado por la International Society for Horticultural Science, ocasión en la cual el Presidente del Comité del Kiwi de Chile realizó una presentación de la industria chilena del Kiwi, destacando el desarrollo de la industria chilena de esta fruta en el contexto mundial.

### **Reconocimiento**

En la oportunidad, Carlos Cruzat y Ronald Bown, hicieron entrega de un reconocimiento especial a la Asociación de Productores de Kiwis de Portugal (APK), por la excelente organización del encuentro IKO y por su apoyo en el Symposium, el cual fue recibido por Antonio Avellino Luis, presidente de la entidad.